



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su profunda preocupación por la grave crisis que atraviesa el Hospital "Prof. Dr. Juan P. Garrahan", institución emblemática a nivel nacional e internacional en la atención pediátrica de alta complejidad, como consecuencia de la política de desfinanciamiento y ajuste aplicada por parte del Gobierno Nacional, afectando el normal funcionamiento de sus servicios, el bienestar de los profesionales de salud y la salud de niñas y niños que necesitan urgente atención.

MARCELA M. AMELIA BASUALDO Diputada Bloque Unión por La Patria H.C. Diputados Prov. de Bs. As.





FUNDAMENTOS

Los médicos y médicas residentes del Hospital Garrahan, una de las instituciones más importantes en la atención de la salud infantil en nuestro país y Latinoamérica, día a día se dedican con diligencia y responsabilidad al cuidado de todos los niños, niñas y adolescentes que concurren a esta institución, que se encuentran atravesando una crisis nunca vista a instancias del Gobierno Nacional.

Llevan a cabo tareas asistenciales con jornadas laborales que rondan las 60 horas semanales, con hasta 6 guardias de 24 horas por mes. Enfrentan jornadas extenuantes, noches sin dormir, horas realmente interminables de trabajo en situaciones límite, poniendo el bienestar de nuestros pacientes por encima del nuestro.

El desgaste no es solo físico, sino que es también profundamente emocional acompañar a niños, niñas y sus familias, en momentos y situaciones que son hartamente difíciles de explicar, por su complejidad y lo duro de transitarlas. Desde comunicar un diagnóstico específico, hasta dar las peores noticias que se pueden recibir de un hijo o hija.

Lamentablemente, la situación es alarmante, no solo se encuentra afectado el bienestar de los profesionales, sino también la calidad de la atención que tanto los caracteriza y que transciende fronteras en reconocimiento y valía. La salud pública y los hospitales nacionales, entre los que se encuentra el Hospital Garrahan, están enfrentando un gran riesgo para su futuro inmediato, los recortes constantes y el desfinanciamiento tienen como consecuencia peligrosa su desaparición o cierre.

Azul Santana, residente expreso: "el Garrahan es una fábrica de pediatras, algunos quedan en el propio hospital y el resto se distribuye por el resto del país. Hoy tenemos compañeros que están renunciando porque no pueden sostener la vida diaria. Hay un





deterioro también en la elección del Garrahan como lugar de elección para hacer la residencia acá por el salario que se paga".

Se suma a ello, las amenazas de sanciones y penalizaciones efectuadas por el Gobierno Nacional a quienes ejercen el legítimo derecho de peticionar a sus autoridades, razón por la cual lejos de resolver el conflicto solo se busca agravar la situación, que de por si ya se encuentra desbordada por la nula respuesta y el desinterés.

Los reclamos que llevan adelante los médicos y médicas residentes visibilizaron el recorte presupuestario y un Estado nacional en retirada de muchas de las funciones que debe llevar adelante, entre ellas lo que corresponde al presupuesto nacional en salud. Solo en este año, como fue público y notorio, fueron noticia los recortes en los hospitales Posadas, Laura Bonaparte y el Sommer, ubicado en General Rodríguez, con centenares de despidos.

El Garrahan tiene un presupuesto en donde el Estado nacional aporta un 80% del mismo y la Ciudad de Buenos Aires el 20% restante. En el caso de los residentes, que son aquellos egresados de medicina que van a hacer la especialidad en pediatría, sus salarios dependen directamente del Ministerio de Salud. El resto de los médicos y personal del hospital percibe sus salarios del presupuesto asignado.

Es de resaltar que, la ausencia de un reconocimiento salarial acorde no solo agrava la situación económica, sino que también refleja una desvalorización del rol que cumplen los profesionales y de la importancia de fomentar la formación continua de especialistas en pediatría, pero también para poner en valor una profesión que merece de por si reconocimiento propio. Esta falta de incentivo o de justa remuneración pone en riesgo toda la cadena de formación de nuevos profesionales, que se construye a partir del trabajo conjunto con médicas y médicos del hospital, reconocidos referentes en el área. Garantizar condiciones dignas para quienes siguen un camino de formación y sacrificio





es clave para sostener la calidad del sistema de salud y asegurar el cuidado de una población vulnerable como la pediátrica.

Son profesionales médicos, estudiaron incontables horas por muchos años, y lo siguen haciendo aún día a día, para acompañar con la mejor calidad asistencial a los niños, niñas y adolescentes. Se formaron para estar adentro del hospital, haciendo uso de la vocación, donde se necesita, al lado de los niños.

Creemos en un Estado eficiente, que cumpla con sus mandatos y obligaciones, pero los recortes cuando hay vidas en juego, la salud pública no puede ser una víctima más, el mercado no puede ser el garante de la vida los seres humanos ni de una institución como el Garrahan, que día a día lucha para que la muerte no sea una moneda de cambio.

Por todo esto, alzamos las voces quienes compartimos la visión de un sistema de salud público de calidad contra el Estado Nacional para que entienda que en la salud pública los pacientes no pueden esperar.

Juntos, como sociedad, debemos exigir lo que a nuestra Argentina le corresponde: un sistema de salud digno, justo y accesible para todos.

Todos somos el Garrahan.

Miles de residentes, médicos y profesionales movilizan y luchan contra el vaciamiento del hospital pediátrico más importante de América y contra los brutales recortes en la salud pública.

No podemos quedarnos con los brazos cruzados mientras ponen en riesgo la vida de miles de niños y niñas.





Por todo lo expuesto precedentemente, solicito a mis pares, me acompañen en la sanción del presente Proyecto.

MARCELA M. AMELIA BASUALDO Diputada Bloque Unión por La Patria H.C. Diputados Prov. de Bs. As.